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ACTA DE LA VII ASAMBLEA REGIONAL 

 

SABADO  9-11-02 

MAÑANA 

 

Antes de dar comienzo a la Asamblea, se presentan los grupos que el día anterior no lo 
habían hecho por llegar más tarde:  

�� Discernimiento (Gijón) 

�� CES-SC (Bizkaia) 

�� ITXAROPENA (Donostia) 

1. Oración 

2. Presentación de la Asamblea por parte de Miren Elejalde. Saludo. 

3. Saludo de Cristina Martinez (Secretaría General) 
 
 

�� Presentación de su persona:  S.C de la comunidad Siloé de Sevilla 
 
�� Situación de Movimiento:    Se ha bajado en nº  pero no en sentido de 

pertenencia 
    Ha habido distintas asambleas regionales: 
  . Italia en Julio 
  . Caribe en Agosto 
       . Bética en Noviembre 
      Encuentros formativos en Venezuela y Colombia. 
 

�� Situación de Bética:   Muchas comunidades juveniles - grupo nuevo 
       5 grupos en discernimiento. 
      Nuevo Consejo – líneas de acción 

 
 

4. Reglamento de la Asamblea 
 
 

•  Se presenta un reglamento de funcionamiento de la Asamblea, elaborado 
por el Consejo,         para acordar su aprobación y funcionar con él. 

 
•  Se piden aclaraciones en torno al sondeo y su función  

 
•  Se pide añadir en el punto 2 “de todos los miembros de la región”, 

acordándose hacerlo. 
 

• Se procede a la votación. El número de quórum de la Asamblea es de 41. 
a. A favor  41 
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        5 . Presentación de las memorias del Consejo (Anexo. Memorias) 
 

a) Secretaría de coordinación 
 

I. Personalidad jurídica.  Cristina pone al día de cómo están las cosas en 
relación al proceso iniciado. Se necesita la autorización de al menos 8 
obispos (en proceso en el sur, si bien se propone hacerlo también en el 
norte) Por lo demás, es un tema de papeleos. Surge la cuestión de la 
sede y su importancia. Se aclara que son cosas diferentes. 

 
II. Retos  (según Miren) 

 
��Potenciar los encuentros. 
��Definir la vinculación con la PJV. 
��Mayor presencia en los encuentros de la familia claretiana 

(Jomi, Evangelizadores). 
��Rescatar la propuesta de que el Consejo Regional sea más 

dinámico. 
��Cauces para expandir el Movimiento. 
��Reflexionar sobre la Misión Compartida. 

 
b) Área formación. 
 

�� Presencia testimonial no sólo del Consejo sino de más miembros 
disponibles para ello. 

 
�� Presentación del díptico. 

 
�� Plan de formación ( Una copia para cada grupo aunque no es el 

definitivo) 
 

Se apunta que el tema del matrimonio lo prepara un CMF, lo que resulta 
curioso... así como que el compartir no sólo se da en parroquias y colegios, 
también en el trabajo y en el día a día... 

 
c) Área económica. 

 
Autofinanciación.  Se cubren los gastos aunque justos, sin poder compartir 
con el Movimiento. ( Se ahorra en fotocopias., estancias de los miembros 
del Consejo...) Se da un toque de atención para ser conscientes de lo que 
supone compartir... pudiendo  dar más de lo que damos. 
Propuesta:  Fijar una cuota real 12 E./mes 
      Cuenta corriente y domiciliar pagos. 

 
  d) Asesor 
 

Deja una cuestión en el aire: ¿Encuentro de superiores provinciales, 
secretarios SC, directores de filiación? 
Cristina: Asesores claretianas y como reto asesores seglares... 

 
 
 DIALOGO 
 

En torno a la economía se comenta que algunos tiene dificultades para poder aportar las 
cuotas, lo que habría que tener en cuenta a la hora de ver si se aumentan... 
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Se ve la necesidad de subirlas.... 
 
Aclaración sobre la aportación al Movimiento: además de las cuotas, si hubiese un fondo de 
la región se podrían hacer otras aportaciones.... 
 
Futuro positivo de la personalidad jurídica de cara al tema económico 
 
Felicitación al área de formación... 
 

 
 

6. Programaciones de cada grupo ( Anexo) 
 

Cada grupo va exponiendo la programación elaborada en base a los retos marcados en el 
anterior encuentro y de dichas exposiciones se sacará los puntos coincidentes, que 
marcarán el estilo de comunidades y de ser seglares claretianos de la zona norte.  (este 
trabajo lo realiza Rafa López) 

 
 
7. Inicio del proceso de selección del nuevo Consejo. 

 
Antes de realizar la presentación de candidatos... se realiza una oración dirigida por  Jesús 
García para pedir al Señor que nos ilumine y nos haga estar disponibles a sus designios. 
 
Este primer momento del proceso de elección consta de dos momentos: 
 

• Reunidos por comunidades de origen se proponen nombres de personas de 
dichos grupos, disponibles para aceptar los cargos. El resultado de dicho 
momento es el siguiente: 

 
- Seglares disponibles:  
 

.  Pilar Maroto (CES_SC),  
 . Mª Dolores Serradell(AIGUA VIVA) 
 . Marivi Clavero (CORAZON DE MARÍA-ZARAGOZA) 
 . Mª  Jesús Peribañez (CORAZÓN DE MARÍA-ZARAGOZA) 
 . Fermín Mena (ANTIGUOS ALUMNOS) 
 . Mª PilarHermosilla (ALBA) 
 
- Asesores: 
 
 . Isidro Jiménez 
 . Joseba Kamiruaga 
 . Quique Martínez 

 
• Se realiza un sondeo de opinión con la finalidad de orientar el voto. En él se 

puede votar a cualquier seglar claretiano, esté o no presente en la 
asamblea. La votación, por tanto, no es vinculante.  

 
El quórum es de 43 al igual que los votos emitidos en el sondeo cuyo 
resultado es el siguiente: 
 

    - Seglares: 
 

 . Marivi Clavero (37)  . Txangel Arrieta  
 .Gonzalo Díaz   . Ignacio Salas (8) 
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 . Miren Elejalde (21)  . Ana Vicente (2) 
 . Pilar Maroto (4)  . Mª Dolores Serradell (12) 
 . Fermín Mena (23)  . Mª Pilar Hermosilla (12) 
 . Alfonso Iglesias (5)  . Mª Jesús Peribáñez (5) 
 . Roser Puig  
 

    - Asesores: 
 
     . Isidro (14)   . Joseba (10) 
     . Manolo Tamargo  . Quique (16) 
     . Mateo    . Jesús Ros 
 
TARDE 
 
 
 Se comienza la tarde con una canción. 
 

8. Programaciones de los grupos. Continuación. (Anexo) 
 
DIALOGO 
 
Angelines:  Se ha reflexionado en los grupos sobre la identidad positivamente y eso es reflejo 

de hacia dónde queremos ir.  
La identidad es más que lo que ha salido pero es importante el punto de 

“evangelizadores”. 
Importancia del nexo común que supone una identidad 
Habrá que ponerse una meta para seguir trabajando. 
 

Jesús: La misión compartida como modelo de Iglesia, de ser Iglesia no de hacer cosas. 
 
José María: Sentimiento de comunidad donde lo individual también es comunitario. 
 
Cristina: Programaciones tremendas. Buscar lo oportuno, urgente y eficaz, reflexión de lo 

que se hace desde dónde.... 
  Importante el punto de partida: la vocación y disfrute de ella, al margen de las 

acciones. 
 
Mateo: Progreso en los grupos en cuanto a edad y estilo de vida: familia... 
  Comunidad convocante: peligro de acomodar la realidad comunitaria al estado de 

vida. 
  Vocación e identidad: la figura del P. Claret como potenciación de la propia 

identidad. 
 
9. Elección del Consejo. 

 
 

Se pregunta a los elegidos en el sondeo para saber si están disponibles quedando para la 
votación los siguientes: 
 
  Marivi  Miren  Mª Dolores Fermín  Mª pilar   

 
Mª Jesús  Roser  Isidro (Asesor) Joseba (Asesor) 

 
 Se da paso a la votación siendo el quórum de 45 votos lo que implica una mayoría de 23. 
Los resultados son: 
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  Marivi 34  Miren 32  Mª dolores 05  Fermín 35 
 
  Mª Pilar 08  Mª Jesús 03  Rosep 07 
 
  Isidro 10  Joseba 33 
 
Votos nulos 03 
 
 Por tanto y en primera ronda el Consejo queda formado por: 
 
 Marivi Clavero    CORAZÓN DE MARÍA-ZARAGOZA 

Miren Elejalde  CES-SC 
Fermín Mena     ANTIGUOS ALUMNOS 
 
Joseba Kamiruaga, Asesor 
 
Queda por saber quién será el miembro suplente. Se plantea si se debe votar o no a la 

siguiente en votos obtenidos (Mª Pilar Hermosilla) o queda elegida con la anterior votación. 
 
A mano alzada  se vota si se queda así, sin necesidad de nueva votación. Los resultados 

son: 
 
 VOTOS  44  ABSTENCIONES  01  A FAVOR  43 
 
Queda  Mª Pilar Hermosilla como miembro suplente. 

 
 
 
 

10. Intervención de Cristina Martínez. 
 

En este momento interviene Cristina para comentar varios aspectos: 
 

��Animar a participar en la Asamblea General de 17-28 de julio en Vic.  
��Respuesta pobre por parte de las comunidades a las colaboraciones que se 

pidieron en su momento: Encuestas e historia de los grupos.  
��Invitación a responder todavía, para antes del 31 de diciembre, así como a avisar 

de quiénes van a participar en la Asamblea. El tema será “La misión del seglar 
claretiano” 

��Resalta la importancia de estar disponible para los servicios-cargos 
��Agradecimiento al P. Abella por su labor así como a su propia familia por 

apoyarla.... 
��Recordatorio de la página web, los encuentros virtuales, que no tiene mucho eco, 

como posibilidad interesante... 
 

Se le pregunta si es necesaria una ayuda para la preparación de la Asamblea: 
importancia de la acogida en aeropuertos.... Se pide que el grupo de Agua Viva y 
Barcelona eche una mano... Se queda en que en la reunión del Consejo del 3-7 de 
febrero se concrete. 
 
��Positivo el rotar dentro de las comunidades para asistir a las Asambleas por su 

riqueza 
��Posibilidad de asistir un fin de semana 
��Colaborar antes y después de la Asamblea, en las excursiones... 
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Se comenta el problema de la asistencia de 1 persona por comunidad con lo que los 
matrimonios no podrían participar pero así está establecido... 
 
Ángel  informa sobre los encuentros virtuales. Hubo 2 pero con poco eco. Se invita a 
que más personas se ocupen de todo el tema de la tecnología chats. Posibilidad de 
preparar temas, debatir... La página web de la región es  “scclaret.com” 
Se comenta el peligro de los virus, la posibilidad de vigilancia, se anima a apuntarse en 
la lista de distribución..... 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

DOMINGO 10-11-02 
 
 
El trabajo de elaboración y exposición llevado a cabo antes del diálogo en la Asamblea corre a 
cargo de Rafa López y está recogido en los Anexos 
 
 1. Presentación del trabajo 
 

�� Entresacar elementos comunes de las programaciones Concreciones 
 

2. Exposición 
 

Antecedentes 
Objetivos 
Metodología 
Tiempos 
 

2.1 Aportaciones de la VII Asamblea para las comunidades. 
 

�� Comunidad 
�� Misión 
�� Espiritualidad 
�� Movimiento 

 
        2.3 Aportaciones de la VII Asamblea para el Consejo 
 

�� Comunidad 
�� Misión 
�� Espiritualidad 
�� Movimiento 

 
        2.4  Sistema de programación / funcionamiento 
  
        2.5 Criterios 



� 	

 
2.6 Aprobación de aspectos en la Asamblea 

 
 

3. Ecos- Diálogo 
 

��Habría que matizar cosas: reuniones de asesore --- posibilidad de ser laicos 
��Impulso de la web: estudio sobre lo que se pretende con ella 
��Definir la utopía de las comunidades además de la experiencia real. 
��Se propone dejar unos minutos para releer y asimilar lo expuesto.  
��El Consejo tiene muchos puntos y aspectos a realizar, líneas de trabajo 
��El llevarlo a las comunidades para hablarlo y devolverlo parece un proceso 

demasiado largo. 
��Se propone que cada comunidad programe en relación a la reflexión 

expuesta dando fuerza a algún punto en concreto y que el Consejo haga un 
seguimiento 

��Como región priorizar cosas, algún punto 
 

Se propone dejar un tiempo (1/2 h) para, por grupos de origen, destacar los puntos a 
impulsar por el Consejo. 
 
 
En este momento Cristina  Martínez se despide de la Asamblea  
Tras el tiempo de diálogo por grupos de origen, los resultados se entregan a Rafa para que 
elabore la información. 
Mientras el realiza este trabajo, la Asamblea dialoga y debat4e sobre otros puntos que han 
ido saliendo durante la misma. 
 

��Tema económico (Subida de cuotas) 
 

Hay una propuesta. Una cuota única de 6 euros/mes/persona. 
 
Tras algún malentendido referido a la cuota destinada al Movimiento se aclara que : 
  
 30 euros/persona/año son los que se destina al movimiento y que quedará igual 
aunque haya una sola cuota 
 
 12 euros/persona/año se destina a la región y es la que hay que decidir si se 
cambia o no. 
 
Se pide la opinión del Consejo sobre cuál sería la cuota necesaria para hacer frente a 
los gastos.... Desde el  Consejo se propone subirla a 20 euros, recalcando la 
importancia de tener en mente el compartir bienes frente al pago de cuotas. 
 
Se habla de poner mínimos... 
Reflexión comunitaria para saber cuánto se puede poner... 
Ingresos a última hora. Posibilidad de hacerlo antes, en el primer trimestre del año... 
Posibilidad de domiciliar las cuotas, personal o de una sola persona del grupo. Se 
comenta que el pago de la cuota es cuestión de cada comunidad... 
 
 Se pasa a votar si se acepta la subida de la cuota unificándola en un solo pago (1 
sola cuota para el Movimiento y para la Región) 
 

Quórum  43   Abstenciones 01 
    A favor  42 
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  Se vota la cuantía de la subida en relación a las 2 propuestas 
 
   Quórum 43   Subida 50 euros 29 
       Subida 72 euros 13 
 
  La cuota mínima queda establecida en 50 euros/persona/año 
 
         Se pasa a votar si realizar el pago en el primer trimestre  del año (antes del 31 de 
marzo) 
 
   Quórum 43   A favor  40 
       Abstenciones 03 
 
  Queda aprobado  
 
         Se comenta la necesidad de hacer un nuevo censo de Seglares Claretiano. 
 
         Además, se comenta que las comunidades  no tienen que pagar los dípticos  al subir la 
cuota 
 

Se informa que con el pago del encuentro de cada miembro se ha pagado también, la 
estancia de                 los   niños, la de Cristina y Milagros y el servicio de guardería. 

 
 
  

 
 CONCLUSIONES DE LA ASAMBLEA – PROGRAMACIÓN DEL CONSEJO REGIONAL 
(RAFA) (Anexo) 
 
 Rafa expone las conclusiones a las que se ha llegado tras la priorización en los grupos de la 
labor que ha de realizar el Consejo en estos años, y después se abre un diálogo. 
 
 Se queda en que el encuentro formativo será sobre la Misión Compartida 
 
 Se recalca la importancia de la web y la reflexión sobre el tema desde el Movimiento en 
general. En  la zona Norte se invita que haya más gente dentro de la comisión regional. 
 
 Surge el debate sobre si quitar lo que no ha salido votado como  prioridad para el Consejo o 
no, y tras hablarlo, se ve que lo que se ha hecho es priorizar algunos aspectos, sin que ello suponga 
que los demás no hayan de tenerlos en cuenta el Consejo  a largo plazo. 
 
 Sobre el tema del asesor si ha de ser religioso, laico, se ve la necesidad de reflexionar en 
torno a ello. Se habla de la importancia del presbítero en las comunidades, la singularidad del 
asesor religioso, el hecho de que el Ideario habla de asesores religiosos y no laicos.... 
Se comenta el hecho de que la comunidad promueva el ser religioso (¿?) 
La comunidad Egunsentia de Donosita se presta a ayudar con la reflexión que han hecho sobre la 
figura del asesor... 

Se realiza una votación para ver si es necesaria esta reflexión 
 
. 
            Quórum 43   A favor 37       

Abstenciones 06 
 
Para el siguiente encuentro se habla de otro lugar por quedarse éste pequeño, con la dificultad de 
hacerlo en Zaragoza ya que no podría ser en Noviembre. Tras dialogar se queda en que se 
mantiene el mes de Noviembre y será el Consejo el que busque el lugar 
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Se recuerdan las próximas citas:  #  JOMI (sobre inmigración) en Sevilla, 5-8 de Diciembre 

# EVANGELIZADORES (“El evangelizador de hoy”) en Santiago de           
Compostela, 2-5 de Agosto. 

 
Joseph presenta unos calendarios para comprar y cuyo dinero se destinará a la Misiones de Brasil. 
 
Se repartirán los dípticos a cada comunidad. 
 
Se recuerda las tareas pendientes con el Movimiento: Encuesta e historia de los grupos... 
 
Se realiza una evaluación por escrito de la Asamblea. 
 
 
   
 
 

 
   

 
 
    


